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距离上海男篮赛季结束已经过去了将近一周的时间，主教练李秋平的日程却依

旧被排得满满当当，他的心思依旧聚焦在这片篮球场，聚焦在这支球队身上。基地搬

迁、引援名单、考察外援、夏训计划⋯⋯这个夏天，对于力求突破的上海男篮和李秋平

而言，注定不会平凡。

本版撰稿 本报记者 薛思佳

东方体育：赛季结束这段时间，您

主要在忙些什么？

李秋平： 主要是考虑我们下赛季
内外援的引进问题，现在在研究这方
面的事情。另外就是球队要搬离梅陇
训练基地了，我们在考虑新的基地需
要配备哪些东西，来更好地帮助我们
球队训练。其他时间就留给家人，毕竟
现在休假期间，空下来就多陪陪家人。

东方体育：要离开梅陇训练基地，

肯定有很多不舍吧？

李秋平：我是1986年来到这里，那
时候这里刚刚建成，当时我们的训练
设施包括条件在全国都算好的。现在
30多年过去了，训练条件以及周边的
配套设施相对来说比较落后。在这里
待了三十几年了，肯定是很有感情的，
从球员时期就在这里，一直到成为教
练，还是有很多回忆的，希望以后有机
会能经常回来看看。

东方体育： 您如何评价过去的一

个赛季？

李秋平： 从赛季初定下的目标来
说，我们是完成了进入季后赛的任务，
算是合格，最起码标准达到了。但是从
我自身的要求，包括教练组的要求而
言，实际上是不合格的，不满意的。我
们目标应该是要进入前八，但很遗憾
在季后赛第一轮就被北京男篮淘汰
了。

东方体育： 哪些方面是您感到满

意的， 哪些方面是您觉得我们需要去

改变的？

李秋平：在整个过程中，我们做得
并不够完美，出现了很多问题。在我去

年接手之后，我们希望尽量在原有班
底的基础上，把大家捏合到最好，无论
是内援还是外援，把他们的状态调整
到最佳，这一点上我们做了针对性地
部署，总的来说我们做得不错。另外一
个就是我们这赛季使用了一些年轻球
员，让他们能够有上场的机会。虽然他
们的整体水平不高，但至少有机会能
在这个平台上去竞争。我们欠缺的地
方就是在遇到问题的时候，如何去克
服困难这方面，球队在意志品质上做
得不够理想。在队伍出现大量伤病的
情况下，大家没有一种破釜沉舟的劲
头。如果想要成为一支强队，在赛季中
如何去克服遇到的难题，是我们队伍
需要在后面的训练和比赛中去解决
的。

东方体育： 在最后一个窗口期结

束之后，我们的季后赛形势急转直下，

当时球队是出现了什么问题？

李秋平： 其实在最后一个窗口期
结束之后，我们当时的季后赛形势是
非常好的，但是我们在客场接连输给
了浙江和同曦。我觉得主要是球队的
思想方面出现了问题，不是技战术方
面。大家觉得浙江是单外援作战，问题
不大，同曦也是无欲无求，不会全力以
赴跟我们打，导致我们存在一种侥幸
的心理，没有真正投入到比赛当中，导
致我们输掉比赛之后，形势一下子变
得非常被动。其实正常来说，我们进季
后赛应该是很稳的，但是我们自己造
成了这种局面。我觉得这对我们球队
来说是敲响了一次警钟，同样也是对
大家意志品质的一种锻炼。

没那么完美，我们还缺点勇气

寻找四号位的合适人选

东方体育：这个赛季，外界对斯科

拉的表现略有微词， 您怎么看待这位

外援的表现？

李秋平： 其实我们最初引进斯科
拉，对他的要求不是说希望他能够像
弗雷戴特一样，每场球拿几十分，毕竟
他的年龄和体能摆在那里。我们希望
他能在四号位上起到穿针引线的作
用。斯科拉整个赛季打球尽心尽力，无
论是场内外，态度都很好，只不过现在
大家对外援的评判标准都是看得分。
我们找斯科拉的初衷不是说希望他在
内线进攻上给对手造成威慑，而是看
中他的策应方面，包括他的职业精神，
从这点上来说还是比较满意的。

东方体育： 董瀚麟的受伤是不是

导致他的表现没有达到外界的预期？

李秋平：确实是这样。实际上我们
对于斯科拉的使用，并不是一定要他
打满二、三节，偶尔也可以让他休息。
但是董瀚麟受伤之后，一下子打乱了

我们内线人员的轮换，王潼有时候也
打，但关键时刻很难顶得住，毕竟他也
是第一次打这么多比赛，存在经验上
的不足，这导致我们只能用斯科拉。在
这样的比赛强度下连续作战，对于他
这个年龄的球员来说，不是一件好事
情，因为他的身体恢复速度会慢一点。
我们其实也看到了这些问题，但没办
法，一直用他也是无奈之举。

东方体育： 其实我们拥有四次更

换外援的权利， 在赛季期间有没有考

虑过更换外援？

李秋平：换外援有个前提条件，就
是资金问题。我们跟外援签的都是保
障性合同，虽然换掉了，但钱还是要照
付。我们再去找另一个外援，又要牵涉
到很大的一笔费用。如果资金上的问
题能解决，那换也就换了。

东方体育： 我们现在对下赛季的

外援选择有没有一个大致的方向？

李秋平：这是我们在考虑的事情，

包括外教这块，但是毕竟CBA联赛目
前还没结束，现在也没有一个具体的
人选。

东方体育： 有消息透露球队正在

寻找一位体能师， 专门为张兆旭制定

训练计划，球队是出于怎样的考虑？

李秋平： 我觉得张兆旭还有潜力
可挖。季后赛两场球，他的发挥不是很
好，对北京男篮的内线没有造成威胁。
他有高度，但力量和体能是他的弱点，
导致他的技术发挥不出来。我们希望
在新赛季开始前的这半年时间里，着
重在他的这两块薄弱环节上下功夫，
做一个训练计划，希望他能够有个长
足的进步，把自己的身高优势彻底发
挥出来。

东方体育： 罗旭东从出道一路都

跟随着您，您怎么评价这位球员？

李秋平：罗旭东打球很努力，大家
看到他每场比赛都很拼。随着年龄增
长，他积累了不少经验，发挥也趋于稳
定，不像以前起伏很大。他的强项主要
是防守和速度，我们希望他能够在投
篮上有所提升，这样他的作用会更大
一些。

东方体育： 我们目前在内援方面

的选择有没有一个大致的方向？

李秋平： 我们主要是在四号位上
找合适的人选，我们需要在这个位置
上补充一下。另外锋线上如果有好的
人选，我们也希望引进一个，因为我们
目前阵容太老化，锋线上缺乏攻击能
力，所以尽可能利用这个休赛期去加
强。

扩大招生规模，把基座做大
东方体育：年轻球员这赛季的表

现是否让您感到满意？

李秋平：谈不上满意。我们给他
们机会去打联赛，给他们信心。其实
今年我们在引援上面要调整，对他们
来说是个不小的压力，需要他们自身
好好努力去把握机会。

东方体育：对于1995、1996年出身

的这批队员来说，才打上CBA联赛是

不是稍微晚了一些？

李秋平：这实际上是球队年龄结
构上的一个问题。在我们队里23-24岁
算年轻队员，其他球队19-20岁的球员
就开始冒头了。这也是我们逐步在调
整的地方，我们希望给年轻球员更多
机会。我认为打球晚两年不是特别关
键，关键还是靠自己努力。

东方体育：作为上海男篮的总教

练，您认为我们在青训方面出现了什

么问题？

李秋平：我们需要加大投入。首
先就是招生人数不够，其他球队梯队
人数都在五六十个左右，我们上海在

这方面做得不够好。现在我们需要理
顺关系，从职业队开始，到二、三线梯
队，再到下面的少体校，这一条线要串
起来。篮球不是只靠职业队一支在搞，
好的苗子是需要通过基层输送上来
的，所以我们需要扩大现在的招生规
模，提高训练水平，囤积人才，把我们
的基座做大，这样我们在未来才有更
多选择的余地。

东方体育： 上海男篮目前除了刘

炜，就剩朱瀛这一位本土球员，这是什

么原因造成的？

李秋平： 其实这个问题十几年前
就存在了。在上海，打球的青少年实际
上很多，他们也都特别喜欢打篮球。我
们的教育局、体育局花了很多精力、财
力和人力，给一批小孩提供打球、读书
的条件，最后却都是给他们读大学铺
路，这是很不值得的。我不是说大学篮
球不重要，但有些球员培养的初衷是
往职业队走的，是培养上海本土的篮
球人才，但最终都成了大学生，归根结
底还是在相关体制上出现了问题。
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李秋平接受本报专访，总结刚过去的赛季并展望新赛季 专题摄影 本报记者 刘籽良


